

enaviaco@yahoo.com

Cali, abril 16 de 2011

****Despiertan las empresas y entienden los aficionados?**

****Falleció el cronista taurino Jaime Bolaños "Jaibol"**

****Del tema de las tierras del Cauca**

****¿Despiertan las empresas y entienden los aficionados?** Han sido muy comentados los diversos temas tratados en el pasado Conversatorio al que invitó la Fundación el pasado jueves 14. Ante todo, algunos nos preguntan que, siendo un tema que le interesaba a los directivos de la Fundación que hace empresa de la temporada, ¿por qué no se hicieron presentes los demás miembros del Consejo Directivo?

Aparte de **Eduardo Estela Garrido** que anda por los Estados Unidos en viaje de descanso, no pudimos saber el motivo de la ausencia de los demás. Recordábamos los Cafés Taurinos a los que nos invitaban los directivos de Plaza y Fundación en años anteriores en que se mantenía informados a los periodistas de los acontecimientos taurinos para ser incluidos en los diarios que cubrían el tema taurino (El País, Occidente, El Tiempo) al igual que los diversos programas de radio como R.C.N. Caracol, Todelar, Red Sonora, Radio Super. Hoy, ninguno de los diarios, con algunas pocas excepciones, publican información taurina excepto los avisos negociados por canje o si se presenta una cornada de relieve. Programas Taurinos con información local, solo el de Red Sonora, Super y Radio Viva, porque RCN y Caracol tratan temas nacionales y Todelar, nada.

Por ese motivo, se había sugerido a la Empresa citar a una reunión como la del pasado jueves y a fe que la respuesta fue más que importante. Y no solo el hecho de la presencia de más de 75 personas, si no los temas y como fueron tratados y las conclusiones que de esa charla quedan para el futuro de nuestra fiesta en Cali. Y hay que advertir, porque seguramente se recibirán nuevas citaciones a esta clase de reuniones así como a los Coloquios de Astauros que suman 28 desde mayo de 2009 y con resultados positivos, que es necesario que los aficionados se hagan presentes y hagan sentir, de manera mesurada como se hizo el jueves, las inquietudes relacionadas con los temas de temporada como toreros, ganaderías y demás componentes de nuestra fiesta anual en el mes de diciembre.

Y vale la pena dejar algo en claro: así como se han reducido los medios de comunicación que difunden las noticias taurinas, los periodistas que lo hacemos, también nos hemos disminuido. Y llama mucho la atención, como me lo dijo claramente un aficionado, que algunos que escriben con frecuencia acerca de temas de toros y toreros y especialmente de la temporada caleña, “tienen aprehensión sobre la manera como este servidor defiende las disposiciones de la Empresa”. Me pregunto: si somos aficionados y defendemos nuestras temporadas, ¿a quien debemos apoyar? ¿acaso a los que no están interesados en apoyar y defender nuestra fiesta? ¿a los que hablan en sus asambleas de pleitos, abogados, dinero, menos de toros, su principal objetivo? Bien valdría la pena que los que no viven conformes con la gestión de la Empresa, acudan a estos conversatorios en donde pueden hablar sin problemas de lo que lo que sienten como aficionados. Ese es el lugar.

**** Jaime Bolaños “Jaibol”**, falleció en la tarde de hoy a los 78 años. Mañana será velado en Jardines Los Olivos y sus restos cremados en el Cementerio Metropolitano del Sur a las tres de la tarde. Nuestro querido colega había nacido en Cali, trabajó por muchos años en los diarios Relator y El País donde se había jubilado y era un asiduo seguidor de las lides taurinas. Duro pero objetivo, se ganó siempre el respeto de los lectores y la amistad de sus colegas. Se había casado con doña Elvira González quien tenía dos hijos (José Gilberto y Laura Patricia Montoya) de su primera unión y con ella su hija Liliana Bolaños González. Paz en su tumba a nuestro recordado Jaibol.

****Recibimos una nota de doña Aída de Estela** sobre el Conversatorio citado por la Fundación esta semana, ponderando nuestro resumen sobre lo que en dicha importante y concurrida reunión de taurinos se trató. Dice doña Aída:

“Felicitaciones por el completo resumen del conversatorio. Al respecto, mis sugerencias serian:
1.- Reunir a los grupos de aficionados en los distintos temas a tratar, (Ganaderías, toreros, Escuela Taurina, Tientas, Difusión Infantil, Juvenil, etc.) y así lograr que cada grupo entregue a un "Comité Central", soluciones **cordiales y posibles** para mejorar las condiciones y empujar la feria hacia puntos positivos que, evidentemente, mejorarían todo el entorno taurino y cívico de nuestra ciudad.

Tengo varios candidatos sin que nadie se sienta menospreciado. Todos son necesarios y dignos de participar/ **Aida de Estela**

Otra comunicación dirigida a Gabriel Harry que dice:

Querido Gabriel:

Un artículo muy bien escrito y pensado. Ojala los legisladores y a la vez los jueces sean capaces de analizar y diagnosticar los efectos del Agro Ingreso Seguro pues no todos los que recibieron dinero lo malversaron. ¿Por que no se hace un censo de los dineros bien usados protegiendo al productor agrícola **como debe ser?**

Eduardo mi esposo, esta próximo a entregar las tierras en Ambaló, Silvia, porque Belisario Betancourt, cuando fue Presidente les ofreció a los indios devolverles todas las tierras del Cauca y de Colombia como auténticos dueños. Los indígenas han demostrado abandono de esas tierras y cancelación de los frentes de trabajo. ¿La razón? Porque reciben puntualmente ayudas de distintas ONGs europeas que se encargan de aliviar su situación económica para todos los miembros de su resguardo.

Da lástima que se pierdan esas tierras que por mas de 40 años han servido para mantener una ganadería brava que ha contribuido a la construcción de la Plaza de Toros de Cali y posterior entrega de 31 mil millones de pesos en obras sociales, hospitales, ancianatos, orfanatos, parques recreacionales en barrios populares, etc.

Es oportuno que se haga justicia para que se reconozca la labor de quienes han contribuido al progreso del país en vez de enlodar a todo el mundo sin un previo juzgamiento ante un juez de la República. **Aída de Estela**